



あくね

阿久根特産
アクネ
うまいネ
自然だネ

● ● ● 編集・発行／阿久根市役所 総務課 〒899-1696 鹿児島県阿久根市鶴見町200番地



(瀬之浦兒童館)

平成10年
2月号

-みんないっしょに-
「鬼はやとー!!」

福岡ダイエーホークス選手 阿久根で自主トレ開始



阿久根市が秋季キャンプの誘致運動を行つて、福岡ダイエー・ホークスの選手三人が、

二月二十日から二十五日まで当市で自主トレ

を行いました。

また、最終日には小、中学生を対象に三選手による野球教室が行われ、プロ野球選手の指導を受けることができました。

手による野球教室が行われ、プロ野球選手の指導を受けることができました。

今回、当市を訪れたのは藤本博史内野手（34）、木村恵一投手（32）、脇坂浩一外野手（26）の三人。福岡ダイエー・ホークスへの秋季キャンプ誘致の話を聞き、知人を介して阿久根市を知ったとのことで、チームの春季キャンプが始まる前の基礎体力作りなどのため自主トレの地として訪れたものです。

阿久根駅に到着した三選手は、まず、市役所で市主催による歓迎セレモニーに参加しました。市役所玄関前では駆けつけた多くの市民が見守るなか、花束贈呈があり、齊藤市長が「風光明媚で自然に恵まれている当地で充分な練習をしてください」とあいさつしたあと各選手の紹介が行われました。そして、応援団の所在地である福岡市より

博史内野手（34）、木村恵一投手（32）、脇坂浩一外野手（26）の三人。福岡ダイエー・ホークスへの秋季キャンプ誘致の話を聞き、知人を介して阿久根市を知ったとのことで、チームの春季キャンプが始まる前の基礎体力作りなどのため自主トレの地として訪れたものです。

阿久根駅に到着した三選手は、まず、市役所で市主催による歓迎セレモニーに参加しました。市役所玄関前では駆けつけた多くの市民が見守るなか、花束贈呈があり、齊藤市長が「風光明媚で自然に恵まれている当地で充分な練習をしてください」とあいさつしたあと各選手の紹介が行われました。そして、応援団の所在地である福岡市より

も温かく、自主トレにはちょうどいい気温だと話され、また、市街地に設置された三選手を歓迎するのぼりや横断幕などにたいへん驚いたと同時に感激したことでした。

到着したその日の夕方からダラーブの主催による歓迎会が、国民宿舎で行われ、市のファンクラブや支援者など百三十名が参加しました。歓迎会では選手の特産品などの提供品が贈呈されたほか、新鮮な食材をつかった食事が準備されました。そして、ファンクラブを代表して岩崎啓介さんが、「自主トレに来ていただきたいへんうれしい。

これを機会により一層観戦ツアーナなどのキャンプ誘致運動に頑張っていきたい」とあいさつされました。選手は毎朝午前七時から総合運動公園で練習を開始し、陸上競技場や野球場、総合体育館内のトレーニング室を使った練習など、充実した設備でさまざまな練習メニューをこなしていくましたが、どの施設も選手には好評でした。

そして、最終日には東、長島町を含む小、中学生約百人を対象に野球教室が行われました。全員でランニングやキャッチボールなど行つたあと、三選手ごとに外野、内野、投手の部門に分かれ専門技術を教えてもら



福岡ダイエー・ホークス冬期自主



国民宿舎での歓迎会

木村恵一選手

いました。子どもたちは、「プロ野球選手なのでとても緊張しましたが、とても分かりやすい指導でした。教えてもらつたことを忘れずに練習に生かしたいです。」と話していました。

そして、三選手は最後に「野球の基本を忘れないで頑張ってください。また、来年、来たいと思いつますのでそれまでにうまくなってください。阿久根からダイエーに入る選手ができるように期待しています。」とあいさつされました。

三選手が自主トレに訪れていたいたことで、福岡ダイエー・ホークスが一段と身近に感じられました。

脇坂浩一選手



昨年、生活情報誌「レタスクラブ」に掲載され、誌上ショッピングが行われた阿久根市の特産品が本年も掲載されました。

「レタスクラブ」は月二回発刊される情報誌で、全国で七十二万部を誇る有力誌。誌面では「鹿児島・阿久根市産地直送おいしいもの便」と題し、五ページにわたり近海でとれるサシミなどの詰合せや塩干物、春野菜の詰合せなど十七品目が紹介されました。

受け付け締切りの一月二日までに、商工観光課内に特別に設

今後も着実にPRを

毎年、全国各地で順調に阿久根の特産品による物産展が開催されており、今年も予定されています。市では本市のキヤツチフレーズ「アグネ うまいネ自然なネ」を掲げて商品のPRに懸命に努力しています。自然豊かな阿久根市の物産を全国を対象にした売り込みには、市民一体となつた努力が必要です。皆さまのご協力をお願いいたします。



藤本博史選手



地道に・誠実に 応援の継続を

本年も観戦ツアーやファーニクラブを中心に秋季キャンプ説明会に向けての取り組みが始まっています。皆さまのご協力を頂きながら市民が一体となって頑張っていきましょう。

また、三選手といっしょに多くの選手が来年訪れていたくことを期待し、三選手とともに、ダイエー・ホークスの活躍を応援しましょう。

いたしました。子どもたちは、「プロ野球選手なのでとても緊張しましたが、とても分かりやすい指導でした。教えてもらつたことを忘れずに練習に生かしたいです。」と話していました。

れたのではないですか。

全国に向けて2年連続 誌上ショッピング実施

—生活情報誌「レタスクラブ」—

鹿児島県
おいしいものの便
産地直送

災害復旧費の追加など 議案一十件を可決

平成9年第4回定例市議会は十二月二十四日から一月三十日までの三十八日間で開催され、一般会計補正予算などを含む議案一十件、報告三件、認定八件が原案どおり可決され、陳情二件が閉会中の継続審査となりました。

一般会計補正予算は社会福祉費、土木施設災害復旧費など一億四千四百九十一万九千円を追加して、総額を百二十四億四千十八万千円としました。

また、市長など市四役の給与に関する条例を改正して、期末手当の一部を削減する議案が可決されました。

今回、提案された市長等四役の給与に関する条例の改正は、近年の厳しい財政運営に対し、支出の削減を目的に期末手当の一部を削減するものです。そのほか、生活の多様化による給水量の増大に対応し、給水サービスの向上と施設の充実を図るための水道料金改定、並びに、消費税率の引き上げと地方消費税の創設に伴う市施設の使用料を改定するための条例改正も行われました。

なお、今議会で可決された主な議案は次のとおりです。

▼消費税の税率引き上げ及び地方消費税の創設に伴う使用料金等関係条例の改正に関する条例の制定について
市有温泉管理及び利用料金徵収条例、阿久根市民会館条例、国民宿舎条例、阿久根市公民館条例等関係条例の一部を改正したもの。

▼阿久根市営住宅条例の制定について

社会福祉協議会にこのほど新しい入浴サービス車が配備されました。

この車両は昨年八月に行われた二十四時間テレビによる募金などの活動による寄附金で全国の団体等に贈呈されるもので、入浴サービス車は県内で唯一贈られたものです。

巡回入浴サービスは、身体が不自由で、自宅で療養されている方などに利用していただいている

▼阿久根市税条例の一部を改正する条例の制定について
個人の市民税及び固定資産税の納期前納付奨励金の交付を

廃止するため、条例の一部を改正するもの。

その他、市有施設における使用料等の改正については次号で詳細にお知らせいたします。

巡回入浴サービス が充実できます

-社会福祉協議会に
新型車が贈られる-



ので、ヘルパーなどにより自宅で入浴サービスが受けられます。
社会福祉協議会では昭和六十二年に続き二台目になります。
市内の巡回入浴サービスの利用者は約三十人ですが、サービス車が一台体制になつたことで、今後一層利用者のニーズにあつたサービスの提供ができ、さらに介護支援の充実に役立てられます。

一齊放水に

願いを込めて

平成十年消防出初め式

火災や災害のない一年を願う
新春恒例の消防出初式が一月六日、市内の消防団や消防署員ら

が参加して市民会館で行われました。

を合図に一齊放水して水のかた

テンを作りました。

表彰受賞者

(一) 内は分団名 素敬称略

「市長表彰」

△優良分団

桑原城分団 尻無分団 多田

△永年勤続幹部退団者感謝状



中村主税（勤続年数23年、前
三笠）

△消防庁長官表彰

柿元敏明（勤続年数25年、11月、
前中央） 中村修一（15年、前尾
崎） 中村主税（23年、前三笠）
飯屋園幸人（15年、前古里）

前中央） 中村修一（15年、前尾
崎） 中村主税（23年、前三笠）
飯屋園幸人（15年、前古里）

【日本消防協会表彰】

△勤続章（30年）
太田弘治（中央）

△功績章及び勤続章（20年）
松永新市（牛之浜）川原克郎

（中央） 井坂敬一（黒之瀬戸）
高原熊雄（鶴川内）

△精勤章（15年）
牛之濱啓一（牛之浜）野中一
彦（司木野）上松直幸（中央）
濱崎雅一（同）大磯祐一（鶴川
内）松永三千（牛之浜）永井
野昭則（尾崎）田原美行（田代）
△勤続章（30年）
太田弘治（中央）

△優良団員

松永嘉弘（牛之浜）奥平一宗
（大川）牟礼範隆（同）青龍秋
和（中央）谷田行幸（大川）神
之田広明（同）菱野和美（鶴川
内）別府克己（折口）春

△勤続章（10年）
谷口洋一（尾崎）大下本敏（多
賀）平正博（瀬之浦）平田一美
（鶴川内）別府克己（折口）春

△勤続章（10年）
田義孝（多田）福浦謙一郎（黒
之浜）柏木輝雄（三笠）松木勝
徳（同）中野貴文（中央）山崎

洋一（鶴川内）坂上徹（同）尾
塚慎久（佐潟）新坂謙一（赤瀬
川）米次賢三（田代）福永勝美
（桑原城）竹原誠司（黒之浜）

△市消防団長表彰

前田誠（古里）若松茂樹（尻
無）小田健一（前黒之瀬戸）櫻
山日出松（三笠）梶尾哲也（同）
の場賢三（大川）尻玉達朗（桑
原城）濱崎久朗（古里）恒吉誠
猛（同）石原善和（古里）山平

△勤続章（10年）
前田誠（古里）若松茂樹（尻
無）小田健一（前黒之瀬戸）櫻
山日出松（三笠）梶尾哲也（同）
の場賢三（大川）尻玉達朗（桑
原城）濱崎久朗（古里）恒吉誠
猛（同）石原善和（古里）山平



整然と行われた
市中行進

3月1日～7日
春の火災予防週間
つけた火は
ちゃんと消すまで
あなたの火



内川畠初男（牛之浜）折橋雅
彦（弓木野）本七男（田代）高
原清行（桑原城）

△市消防団長表彰

谷口洋一（尾崎）大下本敏（多
賀）平正博（瀬之浦）平田一美
（鶴川内）別府克己（折口）春

△勤続章（10年）
田義孝（多田）福浦謙一郎（黒
之浜）柏木輝雄（三笠）松木勝
徳（同）中野貴文（中央）山崎

洋一（鶴川内）坂上徹（同）尾
塚慎久（佐潟）新坂謙一（赤瀬
川）米次賢三（田代）福永勝美
（桑原城）竹原誠司（黒之浜）

△勤続章（10年）
谷口洋一（尾崎）大下本敏（多
賀）平正博（瀬之浦）平田一美
（鶴川内）別府克己（折口）春

△勤続章（10年）
田義孝（多田）福浦謙一郎（黒
之浜）柏木輝雄（三笠）松木勝
徳（同）中野貴文（中央）山崎

洋一（鶴川内）坂上徹（同）尾
塚慎久（佐潟）新坂謙一（赤瀬
川）米次賢三（田代）福永勝美
（桑原城）竹原誠司（黒之浜）

いじめの根絶と 青少年の健全育成 をめざして

— 市子ども育成大会開催 —



市内の各校区で取り組んできた子どもの健全育成に関する活動を報告する市子ども育成大会が一月十八日、市民会館で開催されました。

阿久根市は平成九年度に県の「地域ぐるみいじめ対策モデル市」として指定を受け、小・中学校、高校をはじめ、市内五校区でいじめ対策協議会を設置してさまざまな活動が取り組まれてきました。大会には学校やPTA関係者など約七百人が参加しました。



野球評論家 稲尾和久

始めに、いじめに関する標語・ポスターの入賞者の表彰が行われたあと、各校区のいじめ対策協議会から写真などを使って活動の内容や成果が発表されました。その後、「私の野球人生」という演題で、野球評論家として活躍している元西鉄ライオンズの投手稻尾和久さんによる講演が行われました。稻尾さんは自分の生い立ちからプロ野球での出来事、PTA役員の経験など話されましたが、自らの子育てや選手の育成とに関連して

長所とともに延ばしてやることが大事」と話されました。また、現代の親について「地域をあげて子どもの育成に取り組むことも大事だが、一番大事なのは家庭で、いじめをさせない、いじめに負けないようにするには子どもをたくさん、延び延び育てること」が大事だが、一番大事なのは家庭で、家の中でもテレビばかり見下や魔性症候群という様々な症状がでてきて、寝つきの状態になる可能性が高いことを紹介されました。その予防として趣味や話し相手を持つことなど、積極的に活動することなどを話されました。

市では市民の健康づくり事業の一環として一月十日、寝つきり予防特別講演会を市民会館で行いました。

講師は茨城県立医療大学附属病院の大田仁史院長で「なるな寝つきり、つくるな寝つきり」という演題で講演されました。先生は講演のなかで「人は年をとりお世話をしてもうることはしかたないこと。しかし、お世話をしていく時間は短くすることはできる」として、二週間も寝たままでいると筋力は半分以下となり、自力では急

ることが必要条件そのためには父親のたくましさと母親のやさしさを持つすれば子どもは親に学ぶものです」と、予定しき入っていました。

に起き上がれないほどになり、また、寝たままだと骨ももろくなることを話されました。特に、一人暮らしのお年寄りの場合、外出することが少なくなりがちで、家のなかでもテレビばかり見て動かないでいると思考力の低下や魔性症候群という様々な症状がでてきて、寝つきの状態になる可能性が高いことを紹介されました。その予防として趣味や話し相手を持つことなど、積極的に活動することを話されました。



医療大学附属
大田仁史

寝つきり予防特別講演会

家にとじこまらずに
とじこめずに
健康な生活を送りましょう

聖火ランナーとして力走



阿久根小学校の前田雄紀くん

鹿児島市内を聖火リレーが走るのは三十四年前の東京オリンピックについて二回目で、一区間一キロで十二区間を走りつぎます。聖火ランナーは聖火を持て走る聖火保持者と伴走者、随走者とに分けられており、金員で七十一人が選ばされました。その中で一人しかいない聖火保持者に、前田くんが六区の聖

長野オリンピックへ平和の火をつなぐ聖火リレーが一月六日、鹿児島市を含む三ルートから出発しました。鹿児島市内十二区間をつなぎた聖火ランナーに阿久根小学校六年の前田雄紀くんが選ばれ、無事、かけがえのないオリンピックの火を次の走者へ渡すことができました。



大人の一歩を祝う 平成十年成人式



新成人の門出を祝う平成十年の成人式が一月五日、市民会館大ホールで行われました。今年の新成人は昭和五十二年四月一日から昭和五十三年四月一日までに生まれた男子二百三十九人、女子二百人の計四百二人。

式典では齊藤市長が「これからタートした聖火は順調に中継され、前田くんの待つ六区へ。前田くんは前走者から火を受け継ぐと大きな声援を受けながら一步一歩着実に走りつけました。途中、重量が約一・三キロもあるトーナがやはり重かったのか両手でかわるがわる持ち替えるながら無事に次の走者へ火をたくすことができました。

前田くんは校長先生とともに一月八日、市長室を訪れ齊藤市長に無事完走することができた。



ことを報告しました。聖火ランナーの白と水色のユニフォームに、当日使ったトーナを持参した前田くんは「トーナは重かつたし、あんなに大勢の前で走った緊張で一キロがとても長く感

じました」と素直に感想を話してくれました。前田くんは今度は選手として自分もオリンピックに出たいと、将来に向かっての抱負も話してくれました。

魅力ある農業をめざしたい

NHK「青春メッセージ」に出場

脇本の松崎勝利さん(25)

市内脇本の松崎勝利さんは、一月十五日に行われたNHKの「青春メッセージ」の九州代表として出場しました。

松崎さんは両親とともにエノキダケ栽培に取り組む若手農家。新聞に自分の記事が載ったことがきっかけで東京への切符を得たものです。

主張した題名は「私の仕事はデイライトセービング」。日中の時間的有效につかい、個人的な時間、ゆとりの時間を



有効に使うというものです。その考え方を持つようになったのは、昨年三月、ニュージーランドに行つたことが大きなきっかけ。

遊び感覚で飛行機のチケットだけ購入して一ヵ月間滞在。現地で多くの人との出会いからデイライトセービングを学びました。ニュージーランドは現在は農業大国。みんな一生懸命働いているのですが、みんな生き生きしている。それは時間的ゆとりを持って趣味や遊びに使っていました。

これからは農業にとつても厳しい時代になるかもしれないけれど、顧の見える農家として消費者との対話をができる農家でいたいと、将来に対する抱負を話してくださいました。

いるから」と、日本の農業と全く価値観が違う農業をまさまで見せつけられたとのこと。また、「収益をあげるために仕事をやるのですが、日本の農家は何か自分自身を犠牲にしているような気がします」と話されました。

本番中は緊張しませんでしたかと聞くと、リハーサルが一番緊張し、本番ではやりかたも分かつたし、何せあの広い会場に大雪の影響でお客さんが少なかつからあまり緊張はなかつたそうです。そして、「出場してよかったです」とは全国の仲間と知り合えたこと。言わば財産です。

自分はついているのか、今までの人の出会いが今日の自分に大きなプラスとなっています。それと、全国の人に鹿児島の田舎にも自分みたいな若者がいるんだぞ」と知つてもらつたことです。と、これからも人との出会いを大事にしたいと話されました。

これからは農業にとつても厳しい時代になるかもしれないけれど、顧の見える農家として消費者との対話をができる農家でいたいと、将来に対する抱負を話してくださいました。

年金情報

年金Q&A

問 私は、今年、20歳になる大学生ですが、なぜ20歳以上の学生も加入することができる任意加入被保険者の対象となっていました。これは、学生には一般的に経済力がないためです。

答 20歳以上の学生については、本人の意思によって国民年金に加入することができる任意加入被保険者の対象となっていました。これは、学生には一般的に経済力がないためです。

問 私は、現在、夫が亡くなり、遺族厚生年金を受給している女性です。この間、「国民年金に加入しなさい」という内容の通知がありました。私みたいにすでに年金を受けている者も、さらに国民年金に加入しなければならないはどうですか?

答 日本国に住所のある20歳以上60歳未満の方々は、すべて国民年金に加入しなければなりません。ご質問のような遺族厚生年金を受けている方も当然、国民年金に加入することになります。ただし、厚生年金保険や共済組合から老齢や退職給付を受けられる人は、任意加入になっています。

遺族厚生年金を受けていた方が、結婚した場合、遺族厚生年金は受給できなくなるからです。そういう場合を考え、国民年金に加入することで、老齢になつたときに老齢基礎年金が受給できるわけです。

また、時として、保険料を納めることが苦しいこともあります。そのようなときは、保険料免除の方法もありますので、保険料を納められないときは、市民課国民年金係の窓口で相談してください。(ただし所得制限あり)。

なお、国民年金に加入した期間は老齢基礎年金として、65歳から遺族厚生年金と併せて全額支給されます。

※詳しいことのお問い合わせは

市民課国民年金係まで☎ 1211 (内線1423)

みんなのアルバム

楽しい話題・催し物などお知らせください。
市役所 広報係 ☎ 073 1211



家業繁栄願う伝統行事

—倉津区むぎほめ—

昔ながらの旧正月行事で、その年の繁栄を願うとされる倉津区のむぎほめが1月14日、同区内一円で行われました。

古来から伝わるこの伝統行事には、冬休みから練習を重ねてきた区内の小学生18人が参加しました。夕方、午後5時になると子どもたちは2班にわかれ、出発。「〇〇さん、ゆえもすかいい」との言葉からはじまり、「〇〇さんの妻はええ妻」とほめそやします。そして、漁業を家業とする家では漁の種類を、会社員のいる家ではその会社をと、口上をかえています。また、ほめかたが不十分だとやりなおさないといけないため、子どもたちは声をそろえて大きな声でほめていました。

「かるた」めざして一直線

—尾崎小学校—

尾崎小学校では伝統行事である郷土かるた大会を1月16日に開催しました。

阿久根の特産品や名所、史跡などを用紙ほどの大さに描いた46枚。子どもたちは4班に分かれてそれぞれ取ったかるたの枚数を競うものです。先生が句を読みはじめると一齊にスタートし、会場となった体育館一面に広げられたかるたをめざして駆け回りました。そして、2回戦目は下の句が詠まればかるたを取り、その句を全部言えないと自分のものにならないルール。低学年の子どもは上級生の手伝いをもらい、応援する父母の前で一生懸命に走りまわっていました。



思ったほど寒くなかったよ

—泳ぎ初め大会—

元日の恒例行事となつた市教育委員会主催による泳ぎ初めが五色浜で行われ、水泳協会員などが参加しました。この泳ぎ初めは三十年以上続けられている伝統行事。当日は、時折り冷たい雨の降るあいにくの天気でしたが、準備運動のあとに参加者は一齊に海に飛び込み、終わったあとはたき火や父兄らが作ってくれたせんざいで体を温めました。

バスケットつて疲れるね

—市バスケットボール少年団—

市バスケットボール少年団では今年の初練習として1月十五日、親子対抗試合を行いました。

当日は団員や父母、OBなど約百人が参加。団員はさすがに中学生には曲はたたなかつたものの、バスケットの経験があつても、日頃、運動不足なため動きがじぶいものの、バスケットの試合を展開しました。そして、時折、足がもつれる父兄らに笑い声とともに応援が贈られました。





外国人の人とお友だちになったよ

—めぐみ幼稚園—

めぐみ幼稚園に1月13日、外国から4名のお客さんが訪れて園児たちと交流をしました。

訪れたのは日本の民間研修機関で農業や保健衛生などの研修を行っている研修生で、出身地はパプアニューギニアが2名、ネパール、タイがら各1名の方々。研修生らは園児といつしょに昼食をとったあと交流会を行い、まず、園児たちは歌をプレゼント。研修生は自分の出身国をスライドで紹介しました。園児たちは紹介された大自然のスライドを見て「すごい」と歓声をあげる場面も見られました。そして、研修生は母国の歌を披露するなど楽しい時間を過ごしました。

天高く「上がれ、上がれ」

—脇本小学校—

脇本小学校では全校児童354名によるたこあげ大会が1月17日、小学校近くの下村海岸で行いました。

このたこあげ大会は児童自ら作った自作たこで、郷土の自然を見直し、教材として利用しようと約20年ほど前から行われる伝統行事。また、たこ作りは冬休みの課題とあって児童は父母に協力をもらつた力作のたこを持ち寄りました。しかし、当日は風が強く、なかなかあがらないたこがほとんど。応援に駆けつけた父兄ともに走ったりして懸命にあげていました。

その後、参加者全員で海岸清掃をしましたがゴミの多さにびっくりし、自然の大切さも学ぶ貴重な体験もしました。



歩きながら自分を考えた

—鶴川内中立志行事—

鶴川内中学校では立志の記念にと全行程25キロに及び夜間遠行を1月31日に行いました。

参加したのは2年生20人とその父兄ら合計50人。出発予定の夕方6時ごろになると周辺は暗くなり、寒くなってしまったが、動きやすいジャージに厚手のコートなどを着込んだ参加者は立志記念行事のぼりを先頭に中学校をスタート。寒さに震えながらも友だちと学校や将来の事などを話し合いながら順調に「歩」は進みました。そして、休憩地点の宮崎神社で用意されたブタ汁で体を温め、帰ってきたの夜中でしたがどの生徒も完歩した喜びで充実した顔をしていました。

子どものプレーに熱い声援

—少年サッカー大会—

新春恒例となつたイフシ・ポンタン杯少年サッカー大会が1月4日から11日までの日程で行われました。

この大会は第8回目を数え、県内外から中学校15チーム、小学校32チームが参加し、熱戦が繰り広げられました。その結果、小学校の部で阿久根サッカースポーツ少年団が第1回大会以来の準優勝を勝ち取りました。なお、結果は次のとおりです。【中学校の部】△優勝 大口中△準優勝 出水中△3位 川内南中△4位 平成中【小学校の部】△優勝 向陽インテルFC△準優勝 阿久根サッカースポーツ少年団△3位 原良サッカースポーツ少年団△4位 龜山サッカースポーツ少年団



図書紹介

「雪の贈りもの」

落合恵子著



阿久根短歌会

悲なき老いの年明け独り居の春待つ
庭に梅の芽吹けり赤瀬川 浦 清二
脇 本 宮原 範子
立ち上る氣力もなくて遙く年の年越
父母の船はるかに越えたりとわれ病
床に新年迎ふ上野 亜沢 笑子
天霧らふ上床山を見つかるて遙か遠
足の日を思ひ出づ赤瀬川 篠原 紀夫
堆き襷櫻の嵩の哀れにて長病む友の
かたへに積める大九 橋崎 幸
日に一つ飲む降圧剤のなくなりて時
の移りの早さを思ふ

恋人のカメラマン藤沢耕二の静かな夢を聞くのが好きだった彼女。が、彼の写真集が売れるにつれ、彼は魅力を失つて…。表題作のほか「星の近く」「サラのおとうさん」など心洗われる9編。

『新着図書』

- 児童本 ▶ひみつのたまご ▶おーいぼく風になったよ ▶青い鳥と天使 ▶グリーン・アイス ▶ぼくのじんせいーシゲルの場合 ▶じいちゃん、いつでも家族だよ ▶ゆうれい家族…他多数
- 一般書 ▶みんなの秘密（林真理子） ▶ハネムーン（吉本ばなな） ▶ダイアナの眞実（アンドリュー・モートン） ▶幹で野暮天（出久根達郎） ▶珍妃の井戸（浅田次郎） ▶球心藏（阿久悠） ▶天使のリール（喜多嶋隆） ▶母の四万十川（笛山久三） ▶密計の荒野（三好徹） ▶女性学キーワード…他多数

歴史スポット

あく

称ね

紀行

57

「ゴンザ」について ーその2ー

郷土資料館にある
スラブ・日本語辞典

資料によりますと、一七八八年（享保十三年）十一月八日、十七人が乗り組んだ。ハヤンク丸は、大阪に向かって薩摩を出航した。途中、八月間にわたる嵐に翻弄されて太平洋を漂流、翌一七二九年六月七日、カムチャツカ半島に漂着した。場所は半島の最南端のロバトカとベロバウロフスクの中間と記されている。十七人は親船を陸から五露里（一露里は一・〇六キロ）のところに止め、小舟で上陸、海岸にテントをはって静養した。二十三日のうちコサック兵（五十人隊）とカムチャツカ兵たちはそこで、十七人の行動を監視している様子だったが、二日後の夜姿を消したので、親船を流されではコサック兵にたよる以外にはなかつた十七人はがつかりしたが、次の日、住所を捜すため小舟で海岸沿いに進んで行つた。ちょうど三十露里のところに流された親船はあつたが、すでにコサック兵に壊されて金具類を奪われていた。それでも進んで行くと、コサック兵の命を受けた土民が小舟で十七人の方に迫ってきた。殺されると気づいたのでお辞儀をして命乞いをしたが、矢が放たれて次々に海の中にころげ落ちていった。恭順のしるしに贈った日本刀で殺された者もあつたのだ。

生き残ったのは十二歳のゴンザ少年と、三十六歳のソウザの二人だけだった。次号へつづく

ツカ士民に発見され、十七人は大喜びして着物や刀などを与え、手ぶり身ぶりで友好的態度を示した。すると、コサック兵も親しげな素振りを見せて十七人のテントから十サービエン（サービエンは一・一三五）の所に宿営することができた。

兵たちはそこで、十七人の行動を監視している様子だったが、二日後の夜姿を消したので、親船を流されではコサック兵にたよる以外にはなかつた

十七人はがつかりしたが、次の日、住

所を捜すため小舟で海岸沿いに進んで

行つた。ちょうど三十露里のところに

流された親船はあつたが、すでにコサ

ック兵に壊されて金具類を奪われてい

た。それでも進んで行くと、コサック

兵の命を受けた土民が小舟で十七人の

方に迫ってきた。殺されると気づいた

のでお辞儀をして命乞いをしたが、矢

が放たれて次々に海の中にころげ落ち

ていった。恭順のしるしに贈った日本

刀で殺された者もあつたのだ。

生き残ったのは十二歳のゴンザ少年

と、三十六歳のソウザの二人だけだつた。



友達の輪
別府 美保子さん
129
永田上区
(20)

今、看護婦をめざして勉強中です。患者さんの笑顔を見るとやつぱり安心しますね。今度友だちとスキーに行くことになりました。草スキーは何度か経験はあるのですが、本物のスキーができるのでとても楽しみにしています。でも、少し緊張するなー。

- 趣味 スポーツ鑑賞（特にバスケ）
- 性格 明るくて活発な性格
- 理想のタイプ やさしくてたよれる人

次の友達を紹介してください。

はい、次は大丸区の波留久美子さんです。



阿久根市長旗



九州選抜高等学校駅伝競走大会

3月15日(日)開催



全国高校駅伝界トップクラスのチームが参加し、熱戦が展開されます。

男子20チーム、女子15チームの合計35チームが出場予定で、全国大会を目指す高校生たちの前哨戦として注目を集める大会です。

当日は若干の交通規制が行われます。市民の皆さまのご協力と、温かいご支援をお願いいたします。

- 女子 スタート 午前10時
- 男子 スタート 午前11時40分

「クレジット・サラ金 110番」の実施について

最近、無人契約機の普及とコマーシャルによる宣伝効果等により、多重債務者が急増しており、自己破産件数も過去最高を記録しています。そのため、多重債務者の被害救済窓口の拡充強化は急務となり、正当な法的処理の機会が提供されるべきあります。一人でも多くの被害者の方々が人間らしく生きる権利を取り戻し、普通の笑顔に立ち向かって行かれるよう下記の日程で無料相談が実施されます。

記

主 催	鹿児島県青年司法書士会
実施事業	クレジット・サラ金 110番
実施日時	平成10年2月21日(土) 午前10時~午後5時まで
	平成10年2月22日(日) 午前9時~午後5時まで
実施場所	鹿児島市鴨池新町1番3号 鹿児島県司調センター 3階会議室
実施方法	電話(5台)及び面談による無料相談
電話番号	099-256-1022(代表)
相談員	司法書士 約25名

福岡ダイエーホークス情報

福岡ダイエーホークスキャンプイン

福岡ダイエーホークスが高知市営球場でペナントレースへ向けて2月1日キャンプがスタートしました。

先日、自主トレで阿久根へ来られた藤本・木村・脇坂選手も元気で頑張っておられるそうです。

実行委員会の動き

先月号でもお知らせしましたが、現在、福岡ダイエーホークスのファンクラブ加入申し込みを受け付けております。皆さまのご協力をお願いいたします。

また、応援幕については208名という多くの方々の協賛をいただいております。ご購入くださいました皆さまには、心よりお礼申し上げます。今後も継続しますのでよろしくお願ひいたします。

- ファンクラブ・応援幕に関する申込みお問い合わせ先
市役所商工観光課 ☎ 73-1211(内1112)
- 時計・宝飾・めがねの遠矢 ☎ 73-2700
- 九屋衣料 ☎ 72-0029

教育委員會

市奨学生を募集

市では経済的理由により修学
が困難であると認められる方に
奨学金の貸付を行っております。

する方の子弟で、優れた学生及び生徒の方に限ります。

採用予定数は次のとおりです。
・高等学校又は高等専修学校
月額八、七〇〇円以内で

専門学校又は職業訓練短大
月額一七、一五〇円以内で
予定人員2名以内

月額三九、一〇〇円以内で
予定人員10名以内

2月23日(月)～3月20日(金)
○申し込み及びお問い合わせ先
市教育委員会庶務課

阿久根市
生涯学習フェアを
開催します

阿久根のまちづくりとともに

著者紹介

今年のテーマは「和」。市内のいろいろな分野で活躍され、いらしゃる方々に「和」をとおしたまちづくりの様子を紹介していただきます。

期日 2月21日(土)
時間 午後1時から受付
場所 阿久根市民会館
※詳しいことのお問い合わせ先
市教育委員会社会教育課

社会福祉協議会

次の方々から市社会福祉協議会へ香典返しの寄付がありました。ありがとうございました。

自動車の名義変更・
抹消登録は確実に

自動車税は、毎年4月1日現在で陸運支局に登録されている

自動車の所有者に代りて、
に納めていただく税金です。

廃車にした場合でも、移動登録や抹消登録の手続きをしなければ、いつまでも旧所有者に税金

誕生

୫୩

○11月届出分
謹敬稱略

出生界保護者(区名)

がかかるります。

ない方は、早めに必要な手続き

をお願いします。

自動車の登録については

勝利縣志文庫

自動車税について ・川内急務事務所

60996 (23) 5151

「めいふくを
お祈りします

-14-

固定資産課税台帳総覧のお知らせ

固定資産課税台帳の総覧は、納税義務者の利益を保護し、固定資産課税台帳の登録事項について知つていただくため、一定期間に限り定められているものです。これは価格等についての不服申し立てと密接に関連した制度であり、その期間についても法律で定められています。

特に平成9年中に土地の相続や売買をされたり、家の解体・新築・増築された方はこの機会をご利用ください。

ただし、台帳総覧については印鑑が必要ですので印鑑をご持参ください。また、本人以外の総覧については委任状か同意書が必要です。

なお、他の市町村に固定資産をお持ちの方は、それぞれの市町村役場の税務課で総覧できます。

記

1 総覧期間 平成10年3月2日(月)～3月20日(金)
(ただし、開庁日を除く)

2 場 所

地区名	期 日	時 間	場 所
大川地区	3月10日(火)	9:30	大川地区公民館
脇本地区	3月17日(火)	～16:30	脇本地区公民館
市 全 域	3月2日(月) ～20日(金)	8:30 ～17:00	市役所税務課

*詳しいことのお問い合わせ先

市役所税務課固定資産税係 ☎73-1211(内線1445)

市税等の口座振替が 郵便局でもできるようになります

市税等の公金について、現在、市内の金融機関（鹿児島銀行、南日本銀行、鹿児島信用金庫、相互信用金庫、JA、信漁連）で口座振替による収納を行っていますが、本年4月から市民の皆さまの利便性と住民サービスを拡充するため、新たに郵便局を収納代理郵便官署として指定することになりました。このことにより、市内の郵便局を始め全国の郵便局からでも口座振替（自動振込）による納付ができるようになります。

郵便局での口座振込をご希望の方は、3月1日以降、最寄りの郵便局窓口に「阿久根市自動振込利用申込書」が準備してありますので、必要事項等を記入し提出してください。

なお、振込金額の領收証は発行できませんが、必要な方は市役所の各担当窓口において領收証に代わる口座振込済通知書を発行しますのでご利用ください。

【取扱種目】

市税等（市県民税、固定資産税、軽自動車税、国民健康保険税）住宅使用料、保育料

*詳しいことは、市役所の各担当課までお問い合わせください。

税の相談は
お気軽に!!

○ 3月14日～24日
○ 3月5日～14日
○ 2月28日～3月5日
○ 2月18日～27日
社会人・大学
野球合宿情報
新日鉄八幡
第一経済大学
九州国際大学
ニコニコ堂

毎月一回、日本税務協会
鹿児島支所の税理士が商工
会議所で無料相談を行つて
おります。相談は電話によ
る匿名でも受け付けており
ます。お気軽にご相談くだ
さい。
△税務相談（商工会議所）
3月12日(木)
9時30分～15時30分
△交通事故（市役所）
3月20日(金)
10時～15時
⑦1185

先日、車を運転中、信号のな
い横断歩道で子どもを渡そうと
停車していると、対向する車は
四台目にやつと止まり、子ども
は渡ることができました。慌た
しい朝とはいえ、走り去った
車の方は子どもたちが見えなか
つたのでしょうか。事故が多發
するものが朝の通勤・通学時間帯
少し早めに出勤し、心にゆとり
を持って安全運転を。△ダイエ
ーの選手が自主トレを行い、キ
ャンプ誘致の気運がますます強
くなっています。一朝一夕には何事もできません。子ども
の成長と同じように、市民の皆
さんと一緒に大切に着実に育てて行きましょう。（界）

編集後記

「新鮮朝市」
3月8日(日)開催

人 口
2月1日現在()は前月比
人口 27,727人(+9)
男 12,915人(+6)
女 14,812人(+3)
世帯数 10,621戸(-6)
出生 26人 死亡 27人
転入 68人 転出 58人